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Abstract (en)
The device (1) has phasing units for phasing an hour hand and for authorizing modification of a position of the hour hand with respect to a standard
display. A modification unit modifies a position of the hour hand with respect to the standard display. Activating units activate the modification unit,
and controlling units control the activating units. The phasing units have a coupling system (6) mounted on an hour wheel (5) and arranged for
ensuring an elastic connection with a star wheel (7).

Abstract (fr)
Dispositif d'affichage permettant de modifier l'affichage de l'heure standard pour obtenir un affichage de l'heure original ainsi qu'un affichage
de l'heure autorisant le port de la montre aussi bien au poignet droit qu'au poignet gauche, tout en conservant la position de la couronne de
remontoir du côté de la main. Le dispositif d'affichage (1) est pourvu d'un premier organe d'affichage rotatif affichant l'heure associé à une roue
des heures (5), et comprend: - des moyens de déphasage (6) dudit organe d'affichage (3) agencés pour autoriser la modification de la position de
l'organe d'affichage par rapport à un affichage standard, - des moyens de modification (9) de la position dudit organe d'affichage par rapport audit
affichage standard, - des moyens d'actionnement (10,12) desdits moyens de modification (9), et - des moyens de commande (13) desdits moyens
d'actionnement (10,12).
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